

**Les Archives provinciales vous proposent leur dernier film vidéo de la série intitulée :
DES PRAIRIES AUX TRANCHÉES : La Saskatchewan et la Première Guerre mondiale**

Les Archives provinciales de la Saskatchewan ont le plaisir d'annoncer le lancement du film vidéo *Amiens, Armistice and Aftermath (Amiens, l'Armistice et les conséquences de la guerre : janvier 1918 à juin 1919)*, cinquième et dernier de la série : *Des Prairies aux tranchées*.

Les cinq vidéos de cette série seront présentées à l'occasion d'un événement organisé en collaboration entre les Archives provinciales et la Commission de la capitale provinciale, le 7 novembre prochain, dans la salle de théâtre Shumiatcher de la galerie d'art MacKenzie, à Regina.

« Commémorer l'Armistice qui a mis fin à la Première Guerre mondiale, nous donne l'occasion de comprendre l'importance des archives qui conservent les dossiers historiques pour les générations présentes et à venir », a déclaré M. Ken Cheveldayoff, ministre responsable des Archives provinciales. « Les archives retiennent les événements, les récits, les voix et les images qui permettent à nos concitoyens de faire un lien très réel avec leur passé. »

En commémoration de ce 100^e anniversaire, la série se penche sur le vécu de la guerre, en Saskatchewan comme à l'étranger, par nos concitoyens d'alors. Des documents provenant de vastes et diverses sources archivistiques ont été choisis pour raconter l'histoire de nos soldats et de nos infirmières sur les champs de bataille, ainsi que celle de nos politiciens, de nos agriculteurs et des groupes féminins d'entraide, dans différentes localités de la province, durant la Première Guerre mondiale.



Archives provinciales. Photo R-A11549-5. Célébrations de la paix au village de Kerrobert. Infirmières de la Croix-Rouge et soldats dans une voiture décorée, 1919.

« C'est avec fierté que les Archives provinciales présenteront ces vidéos en l'honneur des nombreux hommes et nombreuses femmes et familles qui, ensemble, représentent le vécu de la Saskatchewan lors de cette guerre », a déclaré, M^{me} Lynda McIntyre, archiviste provinciale. « Nous espérons que ces vidéos seront appréciées et utilisées comme émissions éducatives pour des années à venir. »

Les quatre premiers films peuvent être visionnés, en anglais, sur le compte YouTube des Archives provinciales en suivant le lien sur le site saskarchives.com. Ces vidéos peuvent également être visionnées à Government House, à Regina, et au Western Development Museum (musée du développement de l'Ouest), à Saskatoon.

Grâce à un important projet mené par Radio-Canada, La Cité à l'Université de Regina et la Société historique de la Saskatchewan, le son de ces vidéos a été retravaillé pour avoir narration et voix en français. Les versions françaises des quatre premiers films se trouvent sur

le site de Radio-Canada : <https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1126093/premiere-guerre-francais-archives-saskatchewan>.

Le cinquième film sera disponible sur tous les sites susmentionnés après son lancement. Le visionnement du 7 novembre est gratuit, ouvert au public et commence à 18 h 30.

Renseignements :

Curt Campbell
Gestionnaire, Services de traitement et conservation des documents
Archives provinciales de la Saskatchewan
Regina
Tél. : 306-787-5803
Courriel : ccampbell@archives.gov.sk.ca

Art Newton
Gestionnaire en communications
Ministère des Services centraux
Regina
Tél. : 306-787-2215
Courriel : art.newton@gov.sk.ca